



Masivo corte de más de 3 horas: Edelayesen repone totalidad del servicio eléctrico

- * *Tras un intenso trabajo en terreno, los equipos técnicos de la eléctrica lograron la reposición total del servicio ante incidencia registrada la mañana de este domingo.*
- * *Presidenta de la Cámara de Comercio: "Evaluaremos acciones legales de ser necesario"*

Edelayesen informa que aproximadamente a las 9:45 horas de la mañana de este domingo se registró una interrupción del suministro eléctrico en el sistema mediano de Aysén, afectando a las comunas de Coyhaique, Puerto Aysén y Río Ibáñez.

Mediante el despliegue de los equipos técnicos a primera hora de esta mañana, se logró iniciar la recuperación en alrededor de 30 minutos de iniciada la contingencia, partiendo por la normalización en Puerto Aysén y la recuperación total del servicio a las 13:22 de la tarde.

De acuerdo a lo informado por la eléctrica, la interrupción se debió a una incidencia en las líneas de media tensión que unen la Central Lago Atravesado y la Central Tehuelche. Con esto quedó fuera del sistema la central Lago Atravesado, principal fuente de abastecimiento del sistema y al faltar esa principal fuente de abastecimiento, el resto del sistema no pudo sostener el servicio, generando el efecto sistémico en cascada que dejó sin suministro a las comunas mencionadas. Junto con ello, de manera preliminar, se logró identificar la electrocución de un ave en las líneas eléctricas como causa de interrupción eléctrica que dejó desconectada la central Lago Atravesado del sistema.

Desde la eléctrica destacan comprender la molestia de los vecinos y la comunidad, no obstante, es importante mencionar que los sistemas eléctricos siempre están expuestos daños y afectaciones de diversas causas y en ese sentido Edelayesen ha implementado mejoras sostenibles en el tiempo que han mejorado y reducido de forma notable a través de los años, las horas sin suministro en Aysén. Tal es el caso, que incluso el año 2024, la región de Aysén quedó tercera a nivel nacional en el ranking nacional por regiones de menor horas sin suministro.

Así mismo informaron que continúan tra-

bajando para la mejora continua del servicio eléctrico en la región, con el objetivo de contar con un sistema más resiliente, para lo cual Edelayesen cuenta con un plan de inversión de más de 70 mil millones de pesos en cinco años, para robustecer la red de distribución y generación, el que incluye tecnología e innovación, como por ejemplo baterías de respaldo para que el sistema tenga mayor "inercia" y se disminuya la probabilidad de afectación de todo el sistema al momento de quedar desconectada de la red alguna de las centrales, como ocurrió en esta ocasión con Lago Atravesado.

Presidenta del Comercio: "Evaluaremos acciones legales de ser necesario"

Desde diversas organizaciones recibimos llamados a nuestra redacción manifestando la molestia generada por este masivo corte de suministro. La presidenta de la Cámara de Comercio de Coyhaique, Daissy Mondelo Duhalde, señaló "la empresa Edelayesen debiera compensar los graves perjuicios que genera al comercio con sus reiterados y prolongados cortes de suministro eléctrico. Nadie responde por el daño en las máquinas y aparatos eléctricos; por la pérdida de mercadería que comienza a deshielarse y pierden la cadena de frío; por la suspensión de las labores comerciales. No afecta sólo al comercio, sino que a toda la labor productiva y a las familias de la región de Aysén. Evaluaremos acciones legales de ser necesario", sentenció.

Desde distintas juntas de vecinos también se comunicaron con El Divisadero, solicitándonos dar a conocer la molestia ciudadana por este corte de suministro eléctrico, pero también exigiendo a la Superintendencia de Electricidad y Combustibles que efectúe una labor fiscalizadora rápida, cuyos destalles sean conocidos, pero principalmente, poniéndose en el lugar de las personas que no cuentan con mecanismos efectivos de reclamos frente a estas contingencias.